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Adryan Marcel Lorenzon Dos Santos Conselheiro

André Ruaro Teixeira Conselho Municipal de Patrimônio Histórico,
Cultural, Natural e Paisagís�co - CANELA/RS

Édson Luiz Vargas Da Silva  

Eudes Vinícius Dos Santos Colegiado de Arquitetura e Urbanismo da UFSM

Fabio Cassal Costa Conselho Municipal de Transporte e Trânsito -
MONTENEGRO/RS

Lívia Silva Brum Conselho Municipal de Habitação - SÃO SEPÉ/RS

Marcelo Arioli Heck
Conselho do Plano Diretor de São Leopoldo /
IAB - /Conselheiro Superior do Conselho de
Patrimônio de São Leopoldo

Marisa Po�er Conselho Municipal do Plano Diretor de Pelotas
e Conselho Meio Ambiente - PELOTAS/RS

Mayara Godoi Damian Conselheira

Orildes Três Conselho Estadual de Proteção Contra Incêndio

Vivian Guimaraes Conselheira

ASSESORIA Victor de Lemos Silva Assistente de Atendimento e Fiscalização

CONVIDADOS Josiane Bernardi Gerente de Estratégia

 

1. ORDEM DO DIA

1.1 Apresentação da Comissão de Planejamento Urbano e Ambiental

Fonte CPUA/RS



Relator Membros CPUA/RS

Discussão

A coordenadora Isabel apresenta-se e apresenta o Vice-presidente do CAU/RS Fausto Steffen, o
Chefe de gabinete Paulo Soares e os conselheiros componentes da comissão Andressa Mueller,
Guilherme Osterkamp e Thaise de Oliveira Machado. O Vice-presidente Fausto fala que a
intenção é uma aproximação do conselho com os representantes colegiados, efe�var um auxílio
financeiro as en�dades, tornando menos burocrá�co o processo. Lamenta a baixa presença de
representantes no evento, salienta que a par�cipação dos representantes é fundamental e que
o conselho estará disponível para atender as demandas. A coordenadora Isabel explica que a
dinâmica do seminário será uma conversa, explica também que a atuação da comissão tem
pontos em comum. A comissão trabalha também com diretrizes e orientações originárias do
CPUA-BR, ressalta a importância dos representantes divulgarem suas demandas e solicitarem
colaborações a comissão, para que se concre�zem uma rede de apoio. Os membros da
comissão se apresentam individualmente comunicando o ramo de atuação. O chefe de
Gabinete Paulo Soares apresenta-se e explica a importância do trabalho conjunto entre os
representantes, a comissão e o gabinete; para o desenvolvimento dos projetos de soluções
urbanas e ambientais.  

 

1.2 Atuação da Comissão de Planejamento Urbano e Ambiental

Fonte CPUA/RS

Relator Membros CPUA/RS

Discussão

A coordenadora Isabel fala da atuação da comissão que tem como obje�vo propor, apreciar e
deliberar sobre diretrizes para a implantação de ações visando aperfeiçoamento da polí�ca
urbana e ambiental no Estado. Explica  que a comissão não pretende limitar-se somente em
planos diretores de municípios mas também em uma conscien�zação mais ampla das polí�cas,
monitorar e avaliar o exercício da prá�ca profissional no contexto do planejamento regional,
urbano e ambiental. A coordenadora Isabel apresenta o plano de trabalho da comissão:
Implantação da 1ª etapa do "Observatório Urbano", fala que o projeto tem uma forte ligação
com a atuação dos representantes, no qual será um banco de dados com as informações
disponíveis pelos representantes; Campanha de comunicação / educação em planejamento
urbano e socioambiental o obje�vo é conscien�zação e conhecimento em planejamento
urbano e que alcance um grande público; Edital de pesquisa cien�fica sobre emergências
climá�cas que visa elaborar um diagnós�co das situações de emergências climá�cas que
a�ngem o nosso Estado.  Por fim ressalta o úl�mo ponto do plano de trabalho que é Integração
com os representantes do CAU/RS, no qual engloba os seminários. relatórios,
acompanhamentos e etc. Para uma formação de uma rede de apoio mútuo nas ações de
planejamento urbano e ambiental; desta integração os representantes divulgarem suas
demandas, necessidades, dificuldades e qual respaldo que é necessário.

 

1.3 Apresentação da Rede de representantes, conselheiros e escritórios. 

Fonte CPUA/RS

Relator Membros CPUA/RS e Representantes Ins�tucionais

Discussão A coordenadora Isabel apresenta o mapa com os representantes, conselheiros, escritórios
regionais; explica que deve haver uma iden�ficação regional para apoio em demandas que
surgirem. O chefe de Gabinete Paulo fala sobre a rede que esta em desenvolvimento no qual
consta os escritórios regionais que estão vinculados ao Gerente Execu�vo, o escritório torna-se
uma via de acesso ao Conselho, disponibilizando o espaço �sico do escritório para os
representantes para reuniões. Explica que também nesta rede de apoio esta o papel do Chefia
de Gabinete em receber as demandas das prefeituras, controle ins�tucional e contato. Fala que
as demandas polí�cas que surgirem podem ser solucionadas por ele ou pelo Secretário de



Relações Ins�tucionais Fausto, em relação as demandas técnicas podem ser resolvidas pela
Comissão.  Cada par�cipante da reunião se apresenta e é localizado no Mapa, destacaram-se:

Miguel Long - Vice-Presidente da Associação de Engenheiros e Arquitetos do Vale dos Sinos no
qual desenvolve os trabalhos de par�cipação em conselhos COMPLAD e Comdema, busca uma
maior aproximação com o Conselho pois a Associação é mista, ou seja de Engenheiros e
Arquitetos, na maioria das vezes os apoios são do CREA/RS por este mo�vo os arquitetos ficam
retraídos.

Orildes Três - Representante CAU/ RS no COESPPCI sugere que os fóruns fossem organizados por
temas e semanalmente, para melhor aproveitamento e engajamento dos representantes 

Marisa Po�er -  Conselho Municipal do Plano Diretor de Pelotas e Conselho Meio Ambiente, fala
sobre o ques�onário que é feito periodicamente em que deve ser apresentado os resultados
ob�dos para os representantes tais como par�cipação, demandas levantadas, dificuldades
comuns; para que sejam feitas ações de melhoria entre o conselho e seus representantes. 

O secretario Fausto fala sobre a autonomia de cada município em que há a possibilidade de que
cada um crie seus conselhos e determinem quais en�dades par�cipam. Algumas vezes o
município determina a par�cipação de uma en�dade local para que seja alguém com
familiaridade a realidade municipal e que alguns municípios compõem o conselho com eleições
entre en�dades que estão relacionadas ao planejamento urbano, foi realizado um levantamento
e dentre os municípios que possuem conselhos de planos diretores a minoria não possuem
arquitetos. Há uma gestão dos representantes a�vos que possui a informação completa sobre o
representante e sobre as vagas des�nadas ao CAU-RS.

Lívia Brum - Representante CAU/RS no Conselho Municipal de Habitação de São Sepé, fala sobre
o projeto "Habitar Melhor" ,entende que o projeto esta vinculado com a ATHIS, este projeto
compreende o fornecimento de materiais de construção e consultoria técnica do profissional
arquiteto e urbanista e uma lista de profissionais que irá executar o serviço pertencer ao bairro
onde ocorrerá a obra, o projeto já foi aprovado pelo legisla�vo municipal e atualmente busca
parcerias para execução das a�vidades.

Mayara Godoi Damian - conselheira do CAU-RS, fala sobre a importância dos arquitetos
buscarem ser representados nos diversos conselhos que os municípios possuem não somente
no conselho de plano diretor. Facilitando assim a defesa de polí�cas públicas urbanas e
ambientais, lembra também a importância de que o ano é eleitoral.

O conselheiro Guilherme Osterkamp comunica que é importante o momento de escutas de
demandas e ideias, ressalta que esta alinhado com as propostas das CPUA e que é muito
proveitoso esta troca de informações.

Os membros interagem ressaltando a importância de uma maior representação do CAU-RS em
conselhos municipais e com uma variedade de temas.

A coordenadora Isabel ressalta a importância da rede de apoio com os escritórios regionais,
conselheiros e os representantes ins�tucionais; que se disponibilizam a solucionar demandas.
Comunica os canais de contato da comissão e do conselho.
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